



---

# COMMUNIQUÉ

---

N<sup>o</sup> 016

Le 29 janvier 1987

LES NÉGOCIATIONS COMMERCIALES MULTILATÉRALES: FIN DE  
LA PHASE D'ORGANISATION ET DÉBUT DES NÉGOCIATIONS DE  
FOND SUR TOUTE UNE GAMME DE QUESTIONS, Y COMPRIS

L'AGRICULTURE

DAVOS -- L'honorable Pat Carney, ministre du Commerce extérieur, s'est dite aujourd'hui très satisfaite de l'heureux aboutissement de la phase d'organisation de la nouvelle ronde de négociations commerciales multilatérales. Les négociations approfondies commenceront le 9 février 1987.

Les arrangements conclus aujourd'hui ouvrent la voie à des négociations de fond sur les questions agricoles, au niveau multilatéral. Ils mettent en place un mécanisme de surveillance des engagements de statu quo et de démantèlement contenus dans la déclaration ministérielle de la Conférence tenue à Punta del Este, en septembre dernier. Ils comprennent également des plans de négociation et des arrangements pour les groupes de négociation établis sur toutes les questions englobées dans la Ronde Uruguay, qu'il s'agisse des barrières commerciales tarifaires et non-tarifaires, des subventions, des droits compensateurs, des sauvegardes, des services ou d'autres "nouvelles" questions.

.../2

---

Canada

---

L'incapacité d'en venir à une entente aurait retardé sérieusement le processus et miné la crédibilité du système, d'affirmer le ministre Carney. "L'adoption unanime des documents constituant ces arrangements organisationnels - malgré les nombreuses difficultés que connaît présentement le commerce mondial - représente une victoire du bon sens et de la coopération multilatérale. Elle permet aux négociateurs à Genève d'entamer la ronde de négociations multilatérales la plus large et la plus ambitieuse jamais entreprise depuis que le GATT a été créé, il y a une quarantaine d'années".

Le ministre Carney a souligné que le Canada s'intéresse surtout aux dispositions sur le statu quo et le démantèlement qui aideront à combattre le protectionnisme; aux négociations sur l'élargissement de l'accès pour une vaste gamme de produits canadiens, y compris les produits à base de ressources, les produits de haute technicité et certains services; ainsi qu'à la recherche de moyens de renforcer le système commercial international et de le rendre plus efficace. La Ronde Uruguay offre plus particulièrement la meilleure possibilité de régler les problèmes agricoles à moyen et à long termes, d'améliorer la réglementation en la matière et de réduire les obstacles aux exportations de produits agricoles.

Comme nous l'avons déjà annoncé, le ministre Carney, qui se trouve présentement à Davos, en Suisse, pour une réunion du Forum sur l'économie mondiale, se rendra à Genève le 2 février pour des discussions sur la nouvelle Ronde avec le Directeur général du GATT, M. Arthur Dunkel, et avec les représentants d'un certain nombre de pays clés participant à la nouvelle Ronde.